

Boletín Núm.86/19 Guadalajara, Jalisco, 10 de septiembre de 2019

Laboratorio del Globo, Museo de la Niñez de Guadalajara, lleva el nombre de Panchito

Como parte del cumplimiento de la Recomendación 22/18, el Ayuntamiento de Guadalajara develó una placa en memoria de Francisco Álvarez Quezada, mejor conocido como Panchito en el laboratorio de El Globo, Museo de la Niñez, localizado en la Unidad Administrativa Reforma.

Panchito era un estudiante de bachillerato en la Universidad de Guadalajara que fue víctima de un asaltante al dirigirse a su domicilio el 29 de agosto de 2017.

Este martes en El Globo, Museo de la Niñez, el presidente de este organismo defensor, Alfonso Hernández Barrón, se dirigió a sus familiares, compañeros y maestros de escuela, autoridades municipales y dirigentes estudiantiles, para recordar el legado de Panchito.

"Su espíritu cada día crece y crece más y nos acompaña y se ha convertido en una fuente de inspiración, en una motivación para construir la paz en medio de las múltiples violencias que vive nuestro país y que han afectado la vida de todas y de todos. En medio de esta tragedia aparece una luz orientadora, luminosa, inspiradora como fue la vida de Panchito, quien a su corta edad dio ejemplo de valores, actitud optimista, esfuerzo, trabajo, que marcan una ruta para que otras personas, principalmente jóvenes, puedan encontrar un modelo para construir proyectos de vida positivos, de esfuerzo y sacrificio".

Explicó que el suceso por el cual perdió la vida Panchito es uno de los momentos más complicados al frente de la CEDHJ, "la familia de Panchito y Panchito mismo han sido fuente de inspiración y fortaleza, saber que debemos cumplir con este trabajo con la mayor responsabilidad, porque de esto depende que podamos restaurar la paz en nuestro país". También reconoció la fortaleza y esfuerzo de la familia de Panchito.

Hernández Barrón invitó a los asistentes a no acostumbrarse a la violencia y que, en cambio, el ejemplo de Panchito y otros jóvenes a quienes truncaron su proyecto de vida muevan a la reflexión, y, con ello, se pongan en práctica los valores de la solidaridad, el amor y la justicia; pidió honrar así su memoria.

Por su parte, el dirigente de la FEU, Jesús Medina Varela, reconoció la intervención y puntual seguimiento de la CEDHJ en el caso de Panchito. "Ya han pasado los meses, los años y Alfonso no suelta el tema y eso me parece muy relevante, porque, en un país como el nuestro, en los momentos que estamos viviendo de violencia tan terrible en México, la defensa de los derechos humanos es uno de los roles más importantes que puede asumir una persona en este momento. Es una de las tareas más complejas, hay una gran responsabilidad sobre el titular de la defensoría pública de estar vigilando, supervisando, demandando, exigiendo y siendo la voz que muchos que no tienen voz".

Hoy más que nunca México necesita de sus jóvenes, de todas las personas, porque el reto más importante para este país es recuperar la paz, añadió.

Mencionó que, en esta época de desapariciones y muertos, no debemos hablar de ellos como cifras y estadísticas, sino conocer la historia de cada persona, sus sueños, sus aspiraciones, por ello, dijo, el caso de Panchito es muy importante, porque debe mover a la inspiración y ser ejemplo para los estudiantes.

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Medina Varela señaló que, aún después de habernos dejado, Panchito sigue generando cosas importantes y señaló las Recomendaciones emitidas por esta CEDHJ en torno al caso, la 22/2018, y la Recomendación general 2/20218 sobre el derecho a la seguridad ciudadana y los derechos humanos de las comunidades universitarias de Jalisco. "Nosotros tomamos la Recomendación general y nos fuimos a hacer gestiones y la convertimos en una política pública y Panchito, pareciera que no, Panchito ha salvado vidas porque en este momento hay operativos coordinados con diferentes corporaciones de seguridad pública en torno a los planteles educativos".

Añadió que otra política pública generada de las Recomendaciones es que se destinaron más de cien millones de pesos entre todos los actores involucrados; solamente en el CUCBA se designaron más de 40 millones de pesos para transporte público y para estrategias de seguridad para los estudiantes. Si bien no se ha logrado abatir la inseguridad, se hizo contención y con ello reducir la incidencia de hechos delictivos.

Por su parte, la síndica del Ayuntamiento de Guadalajara, Patricia Guadalupe Campos reconoció el valor del padre y de la madre de Panchito, "la admiro porque sigue luchando porque, aún con su dolor, siguió pidiendo a las autoridades, creyó en las autoridades para darle seguimiento a este acontecimiento. Hemos respondido, tanto la CEDHJ como el Ayuntamiento de Guadalajara, nos hemos sensibilizado ante su dolor". Dijo que, a partir de las Recomendaciones, se han implementado políticas públicas en materia de seguridad y que están empeñados en recuperar la paz en el municipio y evitar truncar los sueños de nuestros hijos.

Estuvieron presentes también los familiares y seres queridos de Panchito, la regidora Rosa Elena González Velasco, la directora de cultura de Guadalajara, Violeta Parra, así como maestros y alumnos de la preparatoria número 16.

Como parte del cumplimiento de la Recomendación 22/2018, que fue dirigida al Ayuntamiento de Guadalajara y a la Fiscalía General del Estado por la violación del derecho a la vida, por la obligación de garantía, legalidad y seguridad jurídica y el derecho de las víctimas de delito, la autoridad municipal en cumplimiento de los puntos recomendatorios, ha realizado diversas acciones compensatorias como la entrega de recursos indemnizatorios, la publicación de una breve biografía del estudiante, la colocación de una placa en su memoria en el parque Walt Disney en el sector Reforma de Guadalajara, lugar donde se plantó un árbol sicómoro en su honor y ahora la develación de esta placa, acciones que en su conjunto permitirán mantener el recuerdo de un joven que murió de forma injusta, dejándonos un legado que nos compromete.

más sobre la vida de Panchito. siguiente liga: conocer accede http://cedhj.org.mx/eventos/Panchito.pdf.